



Joseph Pérez: “Sólo la laicidad del Estado podrá acabar con la violencia religiosa”

El historiador francés y Premio Príncipe de Asturias de Ciencias Sociales 2014 critica el “paso atrás” que se ha dado en este asunto y a los estados que financian a las religiones

J.Á.M. | SALAMANCA

El historiador, hispanista y Premio Príncipe de Asturias de Ciencias Sociales 2014, el francés Joseph Pérez denunció ayer en Salamanca la difícil situación en la que se encuentra la sociedad actual con el resurgir de la violencia con tintes religiosos, al tiempo que reclamó de todos los países una separación efectiva entre Estado y religión como única solución para acabar con estas confrontaciones. “Sólo si conseguimos la laicidad de los estados, es decir, su plena neutralidad, lograremos poner fin a estas guerras religiosas”, señaló Pérez, consciente de que esta situación ha llevado a la gente a “una especie de locura”.

Aunque el historiador francés no se atrevió a aventurar un resultado ante esta situación crítica y de violencia, sí reconoció que en los últimos años se ha producido un “paso atrás” en la eliminación de esta problemática ante el posicionamiento de diferentes estados de imponer como “exclusiva” su religión. “Obligar a la gente a acatar la religión que se considera verdadera no es el camino; eso es volver atrás, pues el exclusivismo es hoy en día el origen de estos conflictos”, subrayó Pérez, consciente de que conquistar la laicidad es una tarea compleja y distante, pero necesaria. “Falta mucho para eso”, apostilló.

En este camino hacia la laicidad y neutralidad de los estados, el historiador francés propuso seguir el ejemplo de su país, que en su día propuso que el Estado no subvencionara a ningún culto religioso. “Y si la gente quiere iglesias, que se las pague y punto”, matizó Joseph Pérez, quien llegó a reconocer que hasta este mismo planteamiento se está también poniendo en duda por



El historiador francés Joseph Pérez junto al vicerrector de Profesorado Mariano Esteban de Vega. | BARROSO

Duras críticas a la política educativa de Wert

No sólo los jóvenes historiadores se mostraron críticos ante la situación por la que atraviesa la Universidad española, con una especial incidencia negativa en determinadas titulaciones del ámbito social, sino que también el vicerrector de Ordenación Académica y Profesorado, Mariano Esteban de Vega, arremetió contra la política educativa del Ministerio de Educación, que lejos de acabar con la crisis ha sido capaz de agudizarla. “La crisis está poniendo en grave riesgo el futuro de la universidad española”, subrayó Esteban de Vega, quien no escondió su malestar al ver cómo sus denuncias han caído en saco roto. “No hemos conseguido el apoyo institucional demandado”, apostilló. En este sentido, calificó como “bastante miserable” la actitud del Ministerio de Educación, “pues la cierta mejora de la situación del país no se está convirtiendo en una mejora de la situación de las universidades”, concluyó el vicerrector de Ordenación Académica y Profesorado.

determinados sectores de la sociedad francesa.

Joseph Pérez realizó estas declaraciones en el marco del VI Congreso Internacional e Interdisciplinar de Jóvenes Historiadores que durante tres días reúne en Salamanca a investigadores de toda España preocupados por analizar el presente y el futuro del sector. El encuentro de este año lleva por título “Las violencias y la Historia” y tiene por objetivo el análisis y la puesta en común de los puntos de vista que dominan en los estudios actuales, según confirmó Pablo Poveda, presidente de la Asociación de Jóvenes Historiadores.